

Saturan puestos el Centro (Reforma 29/04/19)

Saturan puestos el Centro (Reforma 29/04/19) Shelma Navarrete, Dalila Sarabia y Samuel Adam Cd. de México (29 abril 2019).- Todos los días, a cada hora, hay ambulantes en las calles del Centro Histórico, pero su presencia se incrementa de forma exponencial los fines de semana. REFORMA recorrió calles como Eje Central, Juárez, Madero, 16 de Septiembre, Eje 1 Norte, Circunvalación y Corregidora, donde se confirmó la saturación de ambulante en sábado y domingo, en estos corredores que en diversas ocasiones han intentado ser liberados del comercio en vía pública. En Madero, la movilidad se ve comprometida por la alta afluencia de paseantes, pero los ambulantes complican aún más el paso. Ponen su mercancía en mantas que extienden en el suelo y gritan para ofertar sus productos. En Corregidora fueron invertidos 123 millones de pesos para hacerla semipeatonal y denominarla el Corredor de la Nación. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que están por anunciar un nuevo plan de reordenamiento del Centro Histórico. "De esta semana a la otra, ya vamos a hacer un anuncio muy importante para el Centro Histórico", dijo. La Mandataria indicó que para el segundo semestre de 2019 habrá, además regulaciones en espacios como los Cetrans Indios Verdes, Pantitlán y Tasqueña. En los esfuerzos para reordenar el Centro Histórico, los Gobiernos de la Ciudad de México han implementado diversas acciones, las cuales no han cumplido el principal objetivo de la regulación. Con Andrés Manuel López Obrador, se apostó por reubicar a los vendedores informales en plazas comerciales. En 2004, el entonces Jefe de Gobierno aseguró que el objetivo era darles opciones antes que retirar de manera definitiva a los comerciantes en la vía pública. Así, puso en marcha un plan para reubicar en plazas comerciales a 3 mil 700 ambulantes y darle créditos con una bolsa total de 170 millones de pesos. Durante la gestión de Marcelo Ebrard, se puso como límite el 12 de octubre de 2007 para que el Centro quedara libre de comerciantes en la vía pública al retomar el Bando de 1993. Las acciones funcionaron en general, pero hacia la última parte del sexenio, los informales volvieron a las calles con diversos enfrentamientos con policías. Con Miguel Ángel Mancera abundaron los operativos repentinos y focalizados en zonas determinadas con poca concentración de ambulantes. La intervención en Eje 1, de Reforma hasta Circunvalación, y la liberación de Corregidora para un corredor semipeatonal del Zócalo a la Cámara de Diputados, fueron los proyectos que mayor impulso tuvieron, pero sin resultar efectivos. Zuleyma Huidobro, quien fue directora de Jurídico y Gobierno en Cuauhtémoc, considera importante en la regulación del comercio en vía pública la definición de horarios, de facultades de las alcaldías y del Gobierno capitalino, para dar legitimidad a los vendedores ante el resto de los ciudadanos por el uso del espacio público. Los intentos por ordenar el comercio en vía pública en otros puntos de la CDMX también han fracasado una y otra vez. Colonos y comerciantes establecidos han tenido que enfrentar el desdoblamiento de ambulantes debido a los intentos fallidos de las autoridades locales. En la Colonia Hipódromo, la Secretaría de Gobierno retiró durante la pasada Administración a puesteros de Avenida Insurgentes Sur, entre la Glorieta de Insurgentes y Baja California, quienes no tardaron en regresar o incluso se extendieron a calles aledañas. "Fue un problema en ese momento la coordinación entre las autoridades de la Ciudad de México y lo que pasó es que se duplicaron los puestos", señala Zuleyma Huidobro, ex directora de Jurídico y Gobierno de la entonces Delegación Cuauhtémoc. Tacubaya es otro ejemplo de los intentos de regular el comercio informal en una zona de tránsito y con negocios establecidos, pero sin resultados. Este paradero suma 20 años de intentos para poner orden a los comerciantes, sin que a la fecha se haya logrado. La credencialización de ambulantes y planes de reordenamiento son algunas de las estrategias fallidas en Tacubaya, zona que cada vez recibe a más ambulantes que se apropian del espacio público.